

III.

Skandinavier. — Zeni. — Cabot. — Cortereal. —
Willoughby. — Chancelor. — Burough.

Die alten Bewohner vom heutigen Norwegen, Schweden, zum Theil auch von Dänemark sind die ersten Seefahrer, welche Entdeckungen im Nordmeere gemacht haben. Vor der Erfindung des Compasses — er scheint schon vor dem 12. Jahrhunderte angewendet worden zu sein — hatten die Seefahrer keinen andern Führer, als die Beobachtung der Gestirne. Sie durften das Land nicht ganz aus den Augen verlieren, und weit nach Norden vorzubringen war unmöglich; denn der Himmel war ja beständig verdunkelt von dicken Nebeln und kein Leitstern erglänzte durch dieselben. Darum richteten die unerschrockenen Seefahrer, welche von Norwegen und Dänemark aufbrachen, ihren verheerenden Lauf mehr nach dem Süden. Diese kühnen Seeräuber drangen weiter und weiter vor, von Küste zu Küste, von Strand zu Strand, und überschwemmen allmählig zwei Jahrhunderte hindurch Frankreich, England, Schott-